

DEPARTEMENT DU MORBIHAN

VILLE DE GUIDEL

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

L'An Deux Mille Quinze le Trente et Un Mars à 20 heures 30, le Conseil municipal, légalement convoqué, s'est réuni en Mairie, en séance ordinaire, sous la Présidence de Monsieur François AUBERTIN, Maire.

Etaient également présents : J. Daniel, F. Ballester, AM. Goujon, D. Guillerme, M. Foidart, P. Cormier, F. Téroute, J. Grévès, F. Hervé, A ; Buzaré, L. Monnerie, G. Thiery, D. Renouf, JJ Marteil, V. Robin-Cornaud, L. Médica, D. Capart, S. Caroff, Z. Dano, MC Couf, L. Delacroix, C. Jourdain, MF Guillemot, AM Garangé, C. Pecchia, M. Le Teuff, M. David, PY Le Grogneq, Conseillers municipaux

Absents excusés - Procurations :

Patrick Guilbaudeau qui a donné procuration à François Aubertin
Laure Détrez « « à Michelle. David
Robert Hénault « « à Maurice Le Teuff
Pierrick LE DRO « « à Caroline Pecchia

Secrétaire : Marylise FOIDART

Date de la convocation : 25 Mars 2015

Date de l'affichage : 25 Mars 2015

Nombre de conseillers en exercice : 33

Nombre de présents : 29

Nombre de votants : 33 (32 pour le compte administratif)

2015 - 37 : Dénomination du carrefour giratoire des Cinq Chemins Est

Rapporteur : L. MONNERIE

Il s'agit de dénommer le carrefour giratoire des Cinq Chemins, achevé en 2009 et permettant notamment l'accès à la zone commerciale comprenant le Lidl.

En accord avec l'Agence Technique Départementale du Conseil Général, gestionnaire de la RD 765, sur laquelle il est implanté, il s'appellera « Giratoire Amiral de Penfentenyo ».

Le 21 Juin 1940, au lieu-dit « Les 5 Chemins » à GUIDEL, une section de l'artillerie coloniale et un détachement d'une vingtaine de marins s'opposent à la progression d'une importante division allemande qui voulait prendre possession des installations portuaires de Lorient.

Venu sur place pour diriger le combat, Hervé de Penfentenyo, alors Préfet Maritime de Lorient, fit porter par un sous-lieutenant le message suivant au commandant de la division allemande : « Le gouvernement a donné l'ordre de défendre les ports de guerre. Cet ordre sera exécuté ».

Le combat fit 6 morts et 9 blessés côté français et 8 tués côté allemand.

Hervé de Penfentenyo de Kervéréguin, né le 14 août 1879 à Brest, est décédé à Versailles le 18 avril 1970.

Son père est contre-amiral de la flotte française. À l'âge de 18 ans, Hervé intègre l'École navale et, lors de la Première Guerre mondiale, il participe à plusieurs batailles.

Le 1^{er} juin 1939, vice-amiral d'escadre, il est le préfet maritime de Lorient et, en 1940, dirige personnellement les combats de retardement au poste de défense des Cinq-Chemins de Guidel. Le répit est employé pour parfaire le sabotage des portes des bassins et incendier les réservoirs d'essence. Malgré une résistance héroïque, Hervé de Penfentenyo et ses hommes doivent se rendre aux troupes allemandes. Le soir du 21 juin 1940, il est fait prisonnier et transféré à la forteresse de Kônigstein.

Il reste en captivité jusqu'en 1941 et est ensuite vice-président de la Compagnie générale transatlantique et membre du Conseil consultatif de la famille française. Arrêté par la Gestapo en 1943, il est déporté en Allemagne jusqu'en mai 1945. Grand-croix de la Légion d'honneur. Il a eu quatorze enfants, dont trois fils morts pour la France.

LE CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré,

Vu l'avis de la commission des Travaux, de l'Urbanisme, de l'Environnement et du Développement Durable, de l'Agriculture, de la Sécurité, de la Vie des Quartiers et des Gens du Voyage du 12 mars 2015 ;

DÉCIDE de dénommer le carrefour giratoire des Cinq Chemins Est, sur la RD 765 : « Giratoire Amiral de Penfentenyo ».

Adopté à l'unanimité.

POUR EXTRAIT CONFORME,
GUIDEL, le 1^{er} Avril 2015
Le Maire,
François AUBERTIN

